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下午 6点刚过，太阳开始下
山，劳作一天的人们已经陆续
回家享受西瓜、空调等夏日清
凉，但对于蔬菜种植户来说，他
们的工作才刚刚开始。

眼下正是蔬菜换茬的季
节，为了新鲜蔬菜能够及时上
市，金城镇长竹埂村蔬菜种植
户鉏金杰 10 天前播种了鸡毛
菜、豇豆、黄瓜、药芹等蔬菜，高
温天气期间，最重要的工作就
是管理。“最难种的就是夏季，
天气热，一浇水它就烫掉了，晚
上这个时间段浇最好，带点露
水，它可以生长。”

高温季节，大棚对蔬菜来
说能防晒、防虫，但对种植户来
说是个蒸笼，棚内温度往往要
高出棚外 7℃左右。鉏金杰种
植了 0.8亩鸡毛菜，预计一周后
可以上市，“别看面积不大，就
浇水这项工作，每天都要花上 2
个小时，”说话间，他的衣服很

快就被汗水浸得湿透了。
在虫鸣声中，夜渐渐地深

了。鉏金杰的儿子鉏龙军正在
搭建蔬菜牵藤架子，盖上遮阳
网。但他的工作内容远不止于
此。凌晨 1点左右，他还要去收
获剩余的小葱，抢在开市前送
到西门农贸市场。

鉏金杰告诉记者，他们一
家从安徽到金坛种植蔬菜已有
30 多年时间，目前在金城镇长
竹埂村拥有 27 个蔬菜大棚，一
年常规可以收获三季蔬菜。

种菜不易，高温天种菜更
难。为确保市场的蔬菜正常供
应，很多像鉏金杰这样的蔬菜
种植户积极做好防暑降温措
施、起早贪黑抢收抢种，打好高
温下的“蔬菜保卫战”。“虽然现
在是夏天，我们也是不断地在
种菜，不断地往市场供应，”鉏
金杰告诉记者，只有他们不停
下脚步，新鲜的蔬菜才会源源
不断地运到市场，运上老百姓
的餐桌。

张袁华

鉏金杰：高温下的“蔬菜保卫战”

区工信局在全面学习贯彻
落实区委十三届九次全会精神
时表示，将时刻保持全面决战
状态，找准方向和路径，点面结
合重点突出，以坚定的信心咬
定目标不放松，以扎实的举措
强化落实促转型，以一流的作
风奋力冲刺求实效。

今年以来，该局以培育“三
新一特”产业规模为主线，进一
步集聚跨越发展新动能，全区
工业经济发展呈现稳中有进、
进中提质的良好态势，1—6月，
全区累计实现工业开票销售
748.68 亿元，同比增长 9.27%，
增幅位列常州市第一名。

区委十三届九次全会提出
要突出重点，全面决战，确保完
成全年目标任务。结合我区项

目招引“百日攻坚行动”，该局将
坚持问题导向和结果导向，总结
分析上半年工业经济各项指标
完成情况，研究制定下半年工作

举措，做到责任主体、工作标准、
完成时限“三明确”；强化考核激
励，督促各镇（区）采取有力措
施，确保完成全年目标任务。密

切关注各行业、重点企业、新增
长点企业的运行动态，细化全区
272个重点工业项目推进方案，
推进项目快开工、快建设、快竣
工、快达产，迅速形成工业经济
新的增长极。

企业强才能产业优。区委
十三届九次全会提出要打造特
色产业群，打造龙头企业群。
区工信局表示，要重点实施“小
升规”和“十百千”培育计划，继
续在支持企业复产满产、减负
降费、做大做强等方面有所作
为。聚焦“三新一特”发展，着
力服务好一批
补链强链延链
的大企业和好
项目，加快形成
产业集聚，提升

产业层次。
区委十三届九次全会提

出，坚定苦干实干，实现突破跨
越。该局表示将强化对新产
业、新技术、新模式、新业态的
学习和研究，不断提高业务工
作能力。当好服务企业的“店
小二”、做好工业企业的“娘家
人”，做到有求必应、无事不扰。
指导企业积极向上争取，建立
健全“三位一体”、技术改造、智
能车间等培育目标项目库，有
效提高项目申报成功率。

臧风华 杨兆平

区工信局：重点突出 时刻保持决战状态

犬是人类忠诚的朋友，但
一些不文明养犬行为带来了
噪声、伤人等诸多社会问题。
为规范养犬行为，我区相继出
台了相关文件，以倡导市民依
法养犬、文明养犬、科学养犬。

去年年底开始，我区将规
范养犬管理纳入网格化治理范
畴，在各社区加大文明养犬宣
传引导力度，并开展犬只基础
信息登记，与犬主签订《文明养
犬承诺书》。养狗多年的李女
士告诉记者：“社区给我们发放
了文明养犬宣传告知单，电子
屏也会滚动播放相关宣传，线
上线下的宣传引导让大家提高
了文明养犬的意识。”

同时，志愿者也行动起
来，对不文明养犬行为进行劝
导，呼吁更多的人加入文明养
犬的宣传教育队伍。志愿者
陈亮说，管好一只宠物狗，绝
不是件微不足道的小事，“唯
有从细微处入手，切实增强养
犬人法律意识和自我约束意
识，才能让文明养犬成为一种
习惯。”

钱先生每天傍晚都要出
门遛狗，出门前，他都会仔细
检查牵引绳是否牢固，还会准
备好纸巾、方便袋以防狗狗便
溺。钱先生表示，在遛狗的时
候，如果看到没有拴狗绳的，
他会上前劝说。“养不养狗是

个人选择，但养了就要履行义
务。如果大家都文明养狗，对
自己、他人和狗狗都负责，能
省去很多烦恼和纠纷。”

当前，广大群众“依法、文
明、科学”的养犬意识有所提
高，违法违规养犬行为一定程
度上得到遏制，但文明养犬仍
旧是一个任重而道远的工作。
只有切实提高养犬人的文明
意识，才能彻底地解决“狗患”
问题。 余月霞

文明城市呼唤文明养犬

移动“侦查兵”！
全区首台VOCs走航监测车上线

本报讯 日前，区生态环境
局新购置了全区首台装备“黑
科技”的 VOCs 走航监测车，开
启了“走航+执法”的全新大气
污染防治监管模式

记者了解到，该车辆搭载
挥发性有机物飞行时间质谱分
析仪、车载大气采样系统、车载
五参数气象站等设备，通过走
航方式，能迅速完成对气体成
分的定量分析，实时反映各项

指标的变化趋势，精准探测大
气污染状况。

“走航系统真正实现了边
走边测，实现污染问题精细化、
管控方向靶向化、管控措施可
评价。”区生态环境局大气环境
科科长郦挺介绍，VOCs走航监
测车的启用，大大简化了污染
摸排工作，真正做到源头管控，
让大气污染防治更精准、更有
效。 朱蔚 徐欢

我区举办
第四期青年企业家成长论坛

本报讯 日前，第四期青年
企业家成长论坛在区总商会举
办，本期论坛围绕《民法典》实
施对企业家成长及企业经营的
法律变化和影响进行探讨。

将于 2021 年正式施行的
《民法典》与企业经营息息相
关。论坛邀请专业律师针对民

法典中《合同法》《担保法》《侵
权责任法》等内容进行讲解，参
会青年企业家围绕《民法典》在
工作中的运用、如何运用法律
保障企业合法权益等方面进行
了交流。

李鹏宇

我区开展电动自行车
交通安全“百日整治”专项行动

本报讯 记者从交警部门
获悉，即日起至 11月底，我区将
开展电动自行车交通安全“百
日整治”专项行动。

目前全区电动自行车登记
上牌量已达 14 万余辆。此次

“百日整治”专项行动以违法载
人（超员）、不佩戴安全头盔、不
按道行驶等为管控重点，交警

部门将加大对城区主次干支
路、国省干道、农村集镇道路等
重点路段的管控力度，采取定
点查处与流动巡逻、集中整治
与错时勤务相结合等方式，营
造电动自行车整治无盲区、全
管控的严管态势。

陈玉婷 荆迎


